



# Cambridge International A Level

ARABIC

9680/31

Paper 3 Essay

October/November 2023

1 hour 30 minutes



You must answer on the enclosed answer booklet.

You will need: Answer booklet (enclosed)

## INSTRUCTIONS

- Answer **one** question in **Arabic**.
- Follow the instructions on the front cover of the answer booklet. If you need additional answer paper, ask the invigilator for a continuation booklet.
- Dictionaries are **not** allowed.

## INFORMATION

- The total mark for this paper is 40.
- Your essay will be marked out of 40 with 16 marks for content and 24 marks for quality of language.

### تعليمات

- أجب عن سؤال واحد **باللغة العربية**.
- اتبع الإرشادات الموجودة على الغلاف الأمامي لكتيب الإجابة. ترد أيضًا التعليمات أدناه **باللغة العربية**. إذا كنت بحاجة إلى ورقة إجابة إضافية، فاطلب من المراقب **كتيباً آخر** للاستمرار.
- لا يسمح بإدخال المعاجم.

### معلومات

- العلامة الإجمالية لهذه الورقة هي 40 علامة.
- سيتم وضع علامة على المقال من 40 : أي 16 علامة للمحتوى و 24 علامة لجودة اللغة.

This document has 4 pages.

## تعليمات كتاب الإجابة

استخدم قلماً ذا حبرٍ أسود أو أزرق داكن. يمكنك استخدام قلم رصاص HB لأية مخطوطات أو رسوم بيانية.

أكتب اسمك، ورقم المركز، ورقمك في المربعات في أعلى الصفحة. أكتب بوضوح واستخدم الحروف الكبيرة.

لا تستخدم قلماً قابلاً للتحريج أو سائل تصحيح.

لا تكتب على أية رموز شرطية (باركودات).

أكتب إجاباتك في هذا الكتيب. استخدم كلا وجهي الورقة. اترك سطرين فارغين بين إجاباتك عن كل سؤال.

أكتب رقم السؤال الذي تجيب عنه في الهاشم الأول باللغة الإنجليزية.

| Part    | Question |
|---------|----------|
| (a)(i)  | 1        |
|         |          |
|         |          |
|         |          |
| (a)(ii) | 1        |

إذا كان السؤال الذي تُجيب عنه يحتوي على أجزاء، على سبيل المثال (a)، فاكتب جزء السؤال باللغة الإنجليزية في الهاشم الثاني. أكتب جميع مسودات عملك بالقلم في كتيب الإجابة هذا. اشطب أي شيء لا تريده للممتحن أن يضع علامه عليه دون جعل العمل غير قابل للقراءة.

لا تمزق أي جزء من هذا الكتيب.

يجب عليك تسلیم کل العمل. إذا كنت قد استخدمت أية كتب متابعة، أدخلها داخل هذا الكتب.

انتقل إلى الصفحة التالية للحصول على الأسئلة.

اختر واحداً من الأسئلة التالية. اكتب موضوعاً باللغة العربية بين 250 و400 كلمة.

يجب أن تكون إجابتك مرتبطة مباشرةً بالسؤال الذي اخترته.

## 1 العائلة

المرأة المتعلمة تبني أسرة ناجحة ومستقرة. ناقش ذلك.

## 2 القانون والنظم

استخدام كاميرات المراقبة اعتداءً على خصوصيات الناس. هل توافق؟

## 3 السفر والسياحة

السياحة وسيلة أساسية لِتلاقي الحضارات وتحقيق السِّلم بين الشعوب. ما رأيك؟

## 4 الابتكارات التكنولوجية

الانتشار الواسع للتطبيقات الحديثة قلل من مشاهدة برامج التلفاز الحية. بين رأيك.

## 5 التلوث

للتلويث تأثير سلبي كبير في اقتصاد الدول ودخل الفرد. وضح رأيك.

---

Permission to reproduce items where third-party owned material protected by copyright is included has been sought and cleared where possible. Every reasonable effort has been made by the publisher (UCLES) to trace copyright holders, but if any items requiring clearance have unwittingly been included, the publisher will be pleased to make amends at the earliest possible opportunity.

To avoid the issue of disclosure of answer-related information to candidates, all copyright acknowledgements are reproduced online in the Cambridge Assessment International Education Copyright Acknowledgements Booklet. This is produced for each series of examinations and is freely available to download at [www.cambridgeinternational.org](http://www.cambridgeinternational.org) after the live examination series.

Cambridge Assessment International Education is part of Cambridge Assessment. Cambridge Assessment is the brand name of the University of Cambridge Local Examinations Syndicate (UCLES), which is a department of the University of Cambridge.